
 
 

Bericht Jugendsportwart Leistungssport 

 

Das Jahr 2017 war in weiten Teilen sehr erfolgreich. 
Unsere Zielsetzung, aus dem WHV mindestens 25 Prozent der DHB-Kader zu besetzen, 
konnte wieder erfüllt werden. 
Die U 14 Mannschaften waren auf den nationalen Turnieren wieder weit vorne, wobei diese 
Platzierungen für uns aber nebensächlich sind.  
Wichtig für uns in dieser Altersklasse ist es, den Mädchen und Jungen erste Erfahrungen in 
Auswahlmannschaften zu  verschaffen, die Fähigkeit, mit Spieler/innen aus anderen Verei-
nen eine neue Mannschaft formen zu können und innerhalb dieses neuen Gefüges auch 
Verantwortung zu übernehmen. 
 
Die U 16 Jungen konnten den Franz-Schmitz-Pokal gewinnen und die U 16 Mädchen erran-
gen den 3. Platz. 
In der Halle konnten die U 16 Mädchen den Pokal gewinnen, und die Jungen erreichten lei-
der nur einen enttäuschenden 6. Platz. 
Dieser 6. Platz der Jungen wurde natürlich in der Nachbetrachtung der Pokale sehr intensiv 
hinterfragt.  
Im Gegensatz zu einigen etwas spontanen Kommentaren hake ich dieses Ergebnis nach der 
stattgehabten Analyse mit dem Begriff "Betriebsunfall" ab. Es gibt eben Tage, an denen man 
auch ein leeres Tor nicht trifft... 
Das gehört dann auch zu den Dingen im Sport, die unsere erfolgsverwöhnten Jungs dann 
mal akzeptieren und den Umgang damit lernen müssen. 
 
Im Jugendnachwuchsleistungssport sind initiiert durch die Landestrainer nach umfangrei-
chen Diskussionen mit den entsprechenden Vereinstrainern folgende Änderun-
gen/Neuerungen erarbeitet, beim WHV-Forum im März 2017 vorgestellt und dann umge-
setzt worden: 

1. Die WHV-Endrunden im A- und B- Jugendbereich wurden an den aktuellen DHB Modus angeglichen. 

2. Die Förderzentren wurden (mit Ausnahme Westfalen) aufgelöst mit der Folge, dass es 
ein wöchentliches Training der U 13 und U 14 Kader geben wird. 

3. Das Talentfest ist abgeschafft, für die Kaderzusammenstellungen sind Sichtungen durch die Landes-
trainer für den jüngeren U 14 Jahrgang und U 13 des Vorjahres massgeblich. 

 

Die ab dem 1.1.2017 geltende neue Trainerstruktur hat sich bewährt. Es finden regelmäßige 
Besprechungen/Arbeitstagungen der hauptamtlichen Landestrainer mit der ehrenamtlichen 
Führung (Vizepräsidentin Jugend/ Jugendsportwart Leistungssport) statt. 
 
Mein Dank gilt unseren talentierten Mädchen und Jungen für Ihre engagierte Arbeit an un-
seren Trainingsstätten und für ihr gutes Auftreten bei offiziellen Veranstaltungen, dem Prä-
sidium für immer offene Ohren und tatkräftige Unterstützung unserer Vorhaben sowie un-
seren Trainer/innen für ihre engagierte und sportfachlich vorbildliche Arbeit. 
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